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固高科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-003 

 

投资者关系活动类别 

 

特定对象调研 ☐分析师会议 

 

☐媒体采访 ☐业绩说明会 

 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

☐现场参观 

 

其他（投资者网络调研） 

参与单位名称及人员姓名 

蔡沛霖 上海冲积资产管理中心（有限） 

张思晴 紫金矿业 

孙浩文 新华资产 

李芳艳 上海伯兄投资管理有限公司 

陈鹏旭 高毅资产 

殷建领 国新央企运营投资基金管理 

薛凌云 上海彤源投资发展有限公司 

唐棠     嘉实基金 

韩涵     国寿安保 

宋中原 河南银泰投资有限公司 

周小锋 方正证券股份有限公司 

许敏敏Nancy  友邦保险有限公司上海分公司 

张蕴荷 RAYS Capital 

吴云峰 宏利基金 

闵文强 融通基金 

余欢     长城基金 

赵鑫  毅远基金 

郑青青 运舟私募 

黄丙延 工银瑞信 

史青     河清资本 



曾稳钢 鹏华基金 

周玄     上海湘楚资产管理有限公司 

章耀   国信证券自营 

朱然     信达澳亚 

黄向前 深圳市尚诚资产管理有限责任公司 

闫思倩 鹏华基金 

忻子焕 中航信托 

王晓路 深圳天际线投资管理有限公司 

谢泓材 国泰基金 

李旭峰 中信证券股份有限公司 

郑梦琴 安信证券股份有限公司自营部 

刘晓宁 国寿养老 

孙曙光 中信证券股份有限公司 

杨荔媛 建信基金 

魏庆国 大成基金 

孙志东 中融基金 

邢天成 高毅资产 

李恩国 大家资产 

宋玮    工银理财 

申坤     天弘基金 

章腾飞 深圳博普科技有限公司 

时间 2025年3月3日 

地点 深圳市南山区粤兴一道香港科技大学产学研大楼五楼 

上市公司接待人员姓名 董事会秘书 李小虎 

 

 

 

投资者关系活动主要内容

介绍 

 

1、公司自身定位以及发展现状？ 

公司自创立起明确自身定位为解决高端装备核心技术问题。 

发展至今已形成包括运动控制、伺服、工业通信与多维感知等

核心部件，以及数控系统、机器人系统等面向行业的运控系统解决

方案产品。部件与系统广泛应用、服务于半导体/泛半导体设备、数

控机床与工业激光设备、机器人、3C自动化设备、纺织印刷设备等

多个高端装备主机领域，服务2000余客户，完成近百万台套运控部

件、系统的商业部署。 

公司部件与系统目前在半导体/泛半导体领域营收占比约14%；



在数控机床、工业激光设备领域营收占比30%+；在3C自动化设备领

域营收占比约24%；通用自动化领域占比约10%；公司的运控部件与

系统在机器人领域也有一定营收，大致波动在千万到三两千万元之

间，主要来自工业、物流类机器人客户。 

 

2、公司的运控技术与产品的竞争优势是什么？ 

运控的技术与产品应用非常宽泛，大致机电一体化设备都能归

属到运控技术与产品的覆盖范围，包括应用消费场景里面的扫地机

器人、工业场景下的半导体设备、数控机床。 

对企业而言，自身比较擅长的领域是有着高速、高精需求的机

电一体化装备，这类产品的应用场景与技术需求更契合公司的能力

特征。例如以半导体、高端数控为代表的高端微纳加工设备，就是

非常好的应用领域。 

 

3、在半导体设备领域，公司目前营收情况、产品进展以及竞争

格局如何？ 

公司在半导体领域营收占比大概14%，主要来自后道，而前道从

去年的情况来看，测试与沉积这两个大的工艺已有具体产品型号有

着一定的放量，正在走入批量循环。其他如光刻、清洗等节点的前

道工艺还处在测试验证阶段，等待配合客户完成验证和机型上量。

竞争格局方面，控制里面碰到较多的是外国的同行ACS等，伺服里面

遇到的更多的是elmo和科尔摩根，半导体里碰到最多的还是ACS。 

 

4、机器人爆发，公司技术与产品能否满足其技术需求，未来有

什么对应规划？ 

机器人一直是公司部件与系统应用落地的重要方向。 

企业已在机器人领域长期存在十余年，历经机器人多种应用领

域、构型演变。也协助诸多客户完成了特定机器人产品的系统构建

与商业落地；目前公司相关部件与系统产品在机器人领域拥有一定

营收，主要来自工业、物流机器人客户。 

具体到目前市场高热度的人形/多足机器人：公司与各位一样看

好未来的应用前景，并在配合机器人圈子里的客户构建系统做各种

技术、功能与性能的尝试；也在携手伙伴积极探索与挖掘各种机器

人的商业价值场景。 

 



5、公司认为机器人的最大挑战是什么？ 

我们认为目前市场预期很高的人形/多足机器人可能最大的挑战

不是成本与技术，反而是要挖掘出有充分价值、有较大应用数量的

商业落地场景。我们看到业界正在进行诸多尝试，比如巡检、向山

上运货等；近期也有政府相关危险场景开放引入机器人的指导意见

等。希望能有更多的有商业价值的场景出现，商业场景出现，整个

产业链的商业闭环便能随之顺畅，产业内生的动力也能自然而生。 

这个是企业自身粗浅观点供参考。各位投资者请谨慎关注。 

 

6、在机器人方面，公司有无具体的动作与战略？ 

公司应该说一直身处于机器人圈子中，公司的运控、伺服、编

码器等部件与系统相关技术、产品沉淀大致能覆盖目前各类机器人

产品内部“小脑（运控）”，以及小脑之下的执行单元。 

公司也在立足自身多年积累，依据行业伙伴实际需求展开运

控、一体化关节等的迭代、工程化与验证，这些新的尝试目前尚无

明确批量商业节点。 

另外从企业角度来看，考虑到未来行业大发展后，机器人产品

比如也会出现功能、性能分层，公司会考虑尽量完成相关能力建

设，争取在机器人分层后发掘出与自身能力契合的商业空间。 

 

7、公司数控系统是国产替代，还是服务市场需求？ 

我国目前制造业已有40万亿的巨大规模。40万亿制造业内部结

构高端化转变而衍生出的对高端装备与相应控制系统内生需求，以

及中国大陆正在涌现的工程师红利，才是整个行业真正的竞争力底

色。 

国产替代可能是表象，是阶段性的。逐步本地化、并以高质量

技术产品响应以汽车、飞机、船、高铁、芯片等为代表的巨量高端

制造业所带来的对生产力解决方案的需求涌现，才是当下展现出的

真正蓝海。 

 

8、公司的产能建设计划有吗？ 

公司现阶段产品生产以外包加工为主，公司目前主要保有组装

与测试。有计划并正在进行一定的自有产能建设。 

附件清单（如有） 无 
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